

Fecha 02.10.2017	Sección Primera	Página 6
----------------------------	---------------------------	--------------------

Destinan más de 346 mdp a escuelas de tres estados

- Coordinan ayuda a planteles la **SEP** y gobiernos de Chiapas, Oaxaca y Veracruz
- Recurso servirá para reparar estructuras y adquirir pupitres y escritorios nuevos

TERESA MORENO

—justiciaysociedad@eluniversal.com.mx

La Secretaría de Educación Pública (SEP) y los gobiernos estatales han gastado hasta ahora 346 millones 200 mil 705 pesos en la atención y reconstrucción de planteles educativos afectados por los sismos ocurridos los días 7 y 19 de septiembre pasados, solamente en los estados de Chiapas, Oaxaca y Veracruz.

A través de la plataforma Transparencia presupuestaria, el gobierno federal da a conocer que por medio del componente de Apoyos Parciales Inmediatos del Fondo de Desastres Naturales (Fonden) se atenderá con acciones emergentes las zonas afectadas en esas entidades, las cuales se encuentran con declaratoria de desastre natural.

El recurso servirá para reconstruir planteles y adquirir nuevos pupitres y escritorios. Hasta el momento, el recurso proviene del Fonden, el Seguro de Infraestructura Educativa, del programa Escuelas al CIEN y de gobiernos estatales, de acuerdo con la plataforma #FuerzaMéxico que se habilitó para dar seguimiento al presupuesto.

“El 100% de la infraestructura de escuelas federalizadas se encuentra asegurada, la póliza de la SEP paga en especie los bienes menores que sufrieron daños. Para el caso de rehabilitación o daños menores, se pueden utilizar los recursos disponibles del Programa Escuelas al CIEN. En los planteles estatales se atenderán daños con Apoyos Parciales Inmediatos que se

financian con 50% del Fonden y 50% de Recursos Estatales”, señala.

Para Chiapas se entregaron recursos por 32 millones 984 mil 697 pesos: 21 millones 667 mil 682 pesos por parte de la autoridad educativa estatal y 11 millones 317 mil 15 pesos por la autoridad federal.

Para Oaxaca se destinarán 292 millones 113 mil 50 pesos: de los cuales 4 millones 450 mil 186 pesos fueron del educativo estatal y 287 millones 662 mil 884 pesos provienen del educativo federal.

Para Veracruz, los apoyos parciales inmediatos que se destinaron fueron de 6 millones 773 mil pesos por el estatal, y 14 millones 329 mil 958 pesos por el federal.

Así funciona el Fonden. El Fonden opera a través de dos mecanismos de transferencia de riesgos: un seguro y un bono catastrófico. El seguro protege infraestructura como carreteras federales y estatales, escuelas y hospitales públicos e infraestructura hidráulica, y el bono catastrófico, el cual cubre terremotos y huracanes sin deducibles ni valuación de daños.

Los recursos del Fonden se detonarán por los sismos del 7 y el 19 de septiembre: en Chiapas y Oaxaca, las secretarías de Comunicaciones y Transportes (SCT) y de Educación Pública (SEP) deben entregar los resultados de la evaluación y cuantificación de daños antes del 5 de octubre.

Para el sismo del 7 de septiembre se inició un protocolo de verificación de los parámetros de intensidad del sismo con el Servicio Sismológico de Estados Unidos. La suma asegurada

conjunta es de hasta 360 millones de dólares, de los cuales cubre hasta 150 millones de dólares para sismos.

El 10 de octubre se recibirán los datos del Servicio Sismológico estadounidense, por lo cual se detonaría el pago del bono catastrófico por los 150 millones de dólares. Los pagos se recibirían en el Fideicomiso Fonden el 20 de noviembre de 2017.

Para el caso del sismo del 19 de septiembre, se instalaron los comités de evaluación en la Ciudad de México, Tlaxcala, Morelos, Guerrero, Puebla, Estado de México y Oaxaca; mientras que deben entregar el estimado de los daños a su infraestructura entre el 18 y 20 de octubre.

“Los ajustadores del seguro dictaminarán montos finales, mediante muestreo independiente y ajuste de pérdidas en las cuatro a ocho semanas posteriores. Suma asegurada de hasta 5 mil millones de pesos. Este seguro opera con deducible y empieza a pagar cuando los daños acumulados en el año superen los mil millones de pesos”, de acuerdo con el funcionamiento del Fonden. ●

“El 100% de la infraestructura de escuelas federalizadas está asegurada, la SEP paga en especie daños menores”

GOBIERNO FEDERAL

